



ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA



FOTO: OTMARO RODRÍGUEZ

## Destaca UNESCO a Cuba entre los mejores países de la región en escritura

El segundo estudio comparativo y explicativo de la calidad de la Educación (SERCE) sobre normas ortográficas y caligrafía, que evaluó a niños de tercer y sexto grados de 16 naciones de la región, ubicó a Cuba entre el primero y el tercer lugar en cada parámetro señalado, según informaciones dadas a conocer recientemente por la UNESCO.

El estudio del SERCE, que comenzó en 2008 y terminó en diciembre del 2010, tomó en cuenta varios aspectos, por ejemplo, que la escritura manuscrita permitiera al destinatario acceder fácilmente al mensaje. En esta prueba se destacaron nuestros pequeños con aciertos del 80 %. Luego se ubicaron Uruguay, Chile, Ecuador y Perú, donde solo "seis de cada diez niños de tercer grado diferencian mayúsculas de minúsculas".

Por su parte, la prueba de ortografía midió

errores de escritura, palabras incorrectas o desviadas de la norma, y arrojó que alumnos de Cuba, Paraguay y Uruguay tuvieron fallas en una de cada 20 expresiones, a diferencia de los educandos de otros países que erraron en una de cada 10.

En cuanto a la construcción de textos, los alumnos cubanos, chilenos, ecuatorianos y uruguayos, superaron el promedio regional de escritos sin problemas de caligrafía y coherencia: dos de cada tres escolares no tuvieron errores, mientras que la media regional fue de uno de cada dos. "Se puede decir que Cuba tiene resultados muy altos en la escritura de textos si se considera además que el porcentaje de textos en blanco o ilegibles no llega a 1 % en ambos grados", resaltó el informe. **(Cubaminrex-Comisión Nacional Cubana de la UNESCO)**

## Serie Nacional comenzará el 27 de noviembre

Urquiola, mentor de equipos Cuba a Copa del Mundo y Juegos Panamericanos

Sigfredo Barros

La ratificación de Alfonso Urquiola como mentor de los equipos Cuba a la XXXIX Copa del Mundo y los XVI Juegos Panamericanos, así como la fecha de inicio de la venidera LI Serie Nacional fueron las principales noticias emanadas de la reunión de la Dirección Nacional de Béisbol y la prensa especializada, efectuada ayer en el salón Adolfo Luque del estadio Latinoamericano.

Higinio Vélez, director nacional de béisbol, informó la oficialización del pinareño Alfonso Urquiola como director de los equipos que competirán en el Mundial de Panamá y el torneo beisbolero de la máxima cita regional del

deporte, con sede en Guadalajara, ambos en el mes de octubre.

También se anunció que a partir de este año la fecha de inicio de nuestras Series Nacionales será el último domingo de noviembre. Por consiguiente, la edición 51 verá la luz a partir del domingo 27 de noviembre, con ceremonia de apertura en el estadio sede de los actuales campeones, el Capitán San Luis, y el enfrentamiento entre Pinar del Río y los subtitulares de Ciego de Ávila.

Y hoy saldrá hacia Holanda el equipo cubano que competirá a partir del viernes en el XIII torneo de Ciudades Portuarias, en la ciudad de Rotterdam. **(Más información en la página 7)**

## EE.UU.: Corte Suprema bloquea demanda sobre cambio climático

WASHINGTON, 21 de junio.—La Corte Suprema estadounidense bloqueó hoy una demanda federal presentada por algunos territorios y grupos ambientalistas, encaminada a restringir las emisiones de gases causantes del efecto invernadero producido por plantas generadoras de electricidad.

En un fallo unánime la instancia judicial concluyó que la facultad de disminuir esas emisiones corresponde a la Agencia de Protección Ambiental (EPA, por sus siglas en inglés), no a los tribunales.

La demanda apuntaba a los cinco más grandes emisores estadounidenses de dióxido de carbono (CO<sub>2</sub>): cuatro compañías privadas y la empresa Tennessee Valley Authority, del gobierno federal.

Sin embargo, la Agencia se limitó a expo-

ner que el próximo año decidirá si ordena a esas compañías que reduzcan las referidas emisiones del gas, el cual contribuye al cambio climático. Esta querrela de los estados es el segundo litigio sobre el cambio climático que se dirime en la corte en los últimos cuatro años.

Estados Unidos, que sigue sin firmar el Protocolo de Kyoto sobre este tema, es uno de los principales emisores per cápita de gases de efecto invernadero del mundo, lo que supone la producción de 24 toneladas de CO<sub>2</sub> por cada habitante.

Mientras, en abril de este año el Senado votó en contra de una enmienda que pedía reconocer la existencia del cambio climático y que es el ser humano el mayor culpable de este fenómeno. **(PL)**

## Presidente Chávez aprobó importante partida financiera para construcción y culminación de escuelas populares

CARACAS, 21 de junio.—El presidente de la República, Hugo Chávez, aprobó este martes un total de 647 millones de bolívares para invertir en obras de recuperación y construcción de escuelas, las cuales serán ejecutadas durante el periodo 2011-2012.

"El comandante Chávez aprobó recursos para rehabilitación, ampliación y construcción de escuelas populares", informó el ministro de Comunicación Andrés Izarra.

El punto de cuenta, firmado por el Presidente, destaca el importante esfuerzo realizado por el Gobierno Bolivariano en la rehabilitación, ampliación y construcción de centros educativos, llegando a un total de 11 569 planteles atendidos bajo la coordina-

ción del Ministerio del Poder Popular para la Educación.

También el presidente Hugo Chávez Frías emitió ayer un comunicado en el cual expresa profundo pesar por el fallecimiento del contralor general de la República, Clodosbaldo Russian, mientras se encontraba hospitalizado en La Habana, Cuba.

El mandatario bolivariano expresó, en nombre del Gobierno y Pueblo de Venezuela su profundo pesar por el fallecimiento de este insigne venezolano que deja un legado de más de medio siglo de lucha por la justicia y la verdad.

Desde anoche y hasta tempranas horas de hoy miércoles se le rendirá honores a los restos de Russian en el recinto de la Asamblea Nacional. **(ABN)**



## Esta Tarde, Mesa Redonda El mundo a mitad de semana

Las manifestaciones estudiantiles en Chile mantienen durante esta semana a miles de jóvenes en las calles y cientos de colegios cerrados en todo el país, para exigirle al Gobierno una educación de calidad y detener la privatización de la enseñanza. Sobre este tema tratará hoy la Mesa Redonda Informativa *El mundo a mitad de semana*,

que contará además con la habitual sección de La Esquina y un reportaje de la cadena Telesur sobre el movimiento 15-M en España.

Cubavisión y Cubavisión Internacional, transmitirán esta Mesa a las 6:30 p.m. y el Canal Educativo la retransmitirá al final de su programación.